

65010 - Soutien à la pratique sportive

**Proposition d'attribution d'aide aux clubs sportifs  
proposant un projet d'intérêt territorial et d'aide aux  
manifestations sportives**

CP/2019/392

**Service chef de file :**

J - Mission éducation, sport, jeunesse  
J360 - Service du Sport

Résumé :

Le présent rapport propose à la Commission Permanente d'attribuer des aides qui découlent directement de la politique sportive adoptée en Assemblée Plénière du 22 octobre 2018 (cf. délibération N°CD/2018/044).

**1) Soutien aux clubs sportifs proposant un projet d'intérêt territorial**

Le Bas-Rhin compte de nombreux clubs évoluant au plus haut niveau. Par une pratique d'excellence, ces clubs bas-rhinois valorisent le territoire et contribuent à sa promotion et à son développement.

Néanmoins, lors de sa séance du 22 octobre 2018, l'Assemblée Plénière (cf. délibération n° CD/2018/044) a également décidé d'accompagner les clubs évoluant au 1<sup>er</sup> niveau amateur et qui souhaitent mettre en œuvre un projet d'intérêt territorial visant à :

- promouvoir le sport sur les territoires (exemple : sport féminin, journée découverte...) ;
- encourager la pratique du sport auprès des publics prioritaires du Département (collégiens, jeunes ou personnes en difficulté, personnes en situation de handicap, bénéficiaires du RSA etc.) ;
- accompagner la formation de cadres et de bénévoles ;
- favoriser la formation des jeunes (exemple : stage de perfectionnement..).

Le budget dédié à ce dispositif est de 120 000 €.

Deux clubs ont proposé un projet d'actions co-construit avec le Département qui permet :

- à l'Olympia Lutte de Schiltigheim, grâce à son équipe en D1, de promouvoir la pratique du sport féminin à travers l'action des « ELLES » pour l'Olympia, d'encourager la pratique de lutte adaptée en lien avec l'IME de la Ganzau et de favoriser la formation des jeunes

et des encadrants.

La Commission territoriale du territoire de l'Eurométropole réunie le 9 septembre 2019 a émis un avis favorable, à cette demande de subvention en proposant d'attribuer une subvention de 5 000 € à l'Olympia Lutte de Schiltigheim.

- au Canoë Kayak Club de l'Ill Sélestat, grâce à son équipe en N1-Slalom, de promouvoir la pratique sportive féminine notamment à travers l'action « PINK LADIES », un programme qui concourt à la remise en forme de femmes ayant subi un cancer ou souffrant d'autres maladies de longue durée (en lien avec le Centre Paul Strauss), d'assurer la formation de juges/formateurs (préparation aux diplômes fédéraux) ainsi que des jeunes de 15/18 ans à travers des stages de perfectionnement.

La Commission territoriale Sud réunie le 9 septembre 2019 a émis un avis favorable, à cette demande de subvention en proposant d'attribuer une subvention de 5 000 € au Canoë Kayak Club de l'Ill Sélestat.

Il est proposé à la Commission Permanente de décider d'attribuer une subvention de 10 000 € conformément au tableau joint en annexe :

- 5 000 € à l'Olympia Lutte de Schiltigheim pour l'année 2019 ;
- 5 000 € au Canoë Kayak Club de l'Ill Sélestat pour l'année 2019.

## **2) Aide aux manifestations sportives**

Le Département souhaite affirmer son rôle de partenaire privilégié des associations et des collectivités dans la co-construction et le co-financement de manifestations sportives d'intérêt territorial.

L'objectif est de valoriser l'animation et les initiatives des territoires, de soutenir les bénévoles qui s'engagent dans l'animation de leur territoire et de permettre à tous les bas-rhinois d'accéder et/ou de participer à des manifestations sportives.

Lors de sa séance du 22 octobre 2018 l'Assemblée Plénière (cf. délibération n° CD/2018/044) a décidé de soutenir l'organisation de manifestations ou d'animations sportives qui :

- concourent à l'animation du territoire et des sites d'intérêt départemental ;
- s'adressent au plus grand nombre :
  - . au niveau des pratiquants (sport pour tous, ouverture aux amateurs et aux non-licenciés)
  - . au niveau du public (prise en compte de la fréquentation du grand public...)
- proposent des actions et des animations en direction des publics et des politiques prioritaires du Département du Bas-Rhin (sportifs en situation de handicap, jeunes, personnes en insertion, seniors...).

Il est proposé à la Commission Permanente de décider d'attribuer des subventions pour 3 manifestations sportives :

## **2.1) Organisation du Grand Prix Européen Handigolf**

L'Association Les Albatros a organisé, du 13 au 15 septembre 2019, le Grand Prix Handigolf, au golf de La Wantzenau. Cette compétition d'envergure européenne a réuni des joueurs et leurs accompagnants de France, Allemagne, Belgique, Luxembourg, Suisse, Portugal...

Avec une expérience réussie en 2004 pour l'organisation des championnats d'Europe de handigolf à La Wantzenau, la Fédération Française de Golf a souhaité confier l'organisation d'une compétition internationale sur ce même site, fort du travail de fond réalisé par l'association Les Albatros depuis 2005.

Près de 80 golfeurs, représentant tous types de handicaps (moteur, visuel, mental), se sont disputés la victoire finale sur trois jours.

Au-delà de l'aspect compétitif, cette manifestation a permis de mettre à jour une discipline réellement ouverte à tous types de handicap. L'association Les Albatros multiplie les actions gratuites, toute l'année, avec des instituts spécialisés (IMP, centre Clémenceau), des particuliers qui souhaitent débiter une activité physique adaptée, des écoles...

L'association sollicite une subvention à hauteur de 3 000 € sur un budget prévisionnel estimé à 33 100 €.

La Commission territoriale du territoire de l'Eurométropole réunie le 9 septembre 2019 a émis un avis favorable à cette demande de subvention en proposant d'attribuer une subvention de 2 000 € pour l'organisation de cette manifestation.

## **2.2) Organisation de la Coupe du Rhin à STRASBOURG**

L'Association Omnisports Gazelec - Section Voile organise, les 5 et 6 octobre 2019, la coupe du Rhin Strasbourg. Il s'agit d'une régates transfrontalière se disputant sur deux étapes en « Laser » : une épreuve à Plobsheim et deux épreuves en Allemagne (Rastatt et Uberlingen).

La coupe du Rhin, créée en 1997, apparaît dans l'agenda officiel national des compétitions allemandes et françaises ; les fédérations de voile du Luxembourg, de Belgique et de Suisse sont contactées chaque année pour participer à la manifestation. Une quarantaine de régatiers de toutes nationalités est attendue pour l'édition 2019, soit la régates la plus importante de l'Est de la France.

Au-delà de l'aspect compétitif, cette manifestation dynamise la pratique des sports de nature et particulièrement de la voile en Alsace et permet à plus de 100 personnes de nationalités différentes (les régatiers et leurs suiveurs) de découvrir l'Alsace.

L'association sollicite une subvention à hauteur de 500 € sur un budget prévisionnel estimé à 5 000 €.

La Commission territoriale du territoire de l'Eurométropole réunie le 9 septembre 2019 a émis un avis favorable à cette demande de subvention en proposant d'attribuer une subvention de 500 € pour l'organisation de cette manifestation.

### 2.3) Organisation d'un concours d'endurance équestre à WIMMENAU

L'Association Shadow Arabians a organisé, du 30 août au 1<sup>er</sup> septembre 2019, un concours d'endurance équestre à WIMMENAU.

Cette manifestation d'endurance équestre existe depuis 2014. Il n'existe que très peu de courses d'endurance équestre sur l'est de la France et cette manifestation a l'ambition de devenir une référence nationale. Elle est mise en place par des passionnés par la discipline et mobilise quelques 70 bénévoles.

Le nombre de participants est en augmentation chaque année : 100 cavaliers en 2014, 150 en 2017, 178 en 2018.  
En 2019, il est prévu une participation de plus de 170 cavaliers à cette course.

Pour l'organisation de cette manifestation l'association Shadows Arabians sollicite une subvention d'un montant de 1 500 €, soit 3,53 % sur un budget prévisionnel de 42 480 €.

La Commission territoriale Ouest réunie le 9 septembre 2019 a émis un avis favorable, à cette demande de subvention en proposant d'attribuer une subvention de 1 500 € pour l'organisation de cette manifestation.

Il est proposé à la Commission Permanente de décider d'attribuer des subventions pour un montant de 4 000,00 € :

- 2 000 € à l'association Les Albatros pour l'organisation du Grand prix européen Handigolf du 13 au 15 septembre 2019 ;
- 500 € à l'association Omnisports Gazelec – Section Voile pour l'organisation de la Coupe du Rhin du 05 au 06 octobre 2019 ;
- 1 500 € à l'association Shadow Arabians pour l'organisation du Concours d'Endurance Equestre du 30 août au 1<sup>er</sup> septembre 2019.

Code enveloppe budgétaire	Imputation M52	Crédits prévus	Crédits disponibles	Crédits proposés
43231	65-6574-32	120 000,00 €	54 000,00 €	10 000,00 €
21129	65-6574-32	50 000,00 €	12 000,00 €	4 000,00 €

Je vous demande de bien vouloir adopter le projet de délibération suivant :

*La Commission Permanente du Conseil Départemental, statuant par délégation et sur proposition de son président, décide d'attribuer des subventions d'un montant total de 14 000,00 € selon la répartition suivante :*

- 5 000 € à l'Olympia Lutte de Schiltigheim pour l'année 2019 ;
- 5 000 € au Canoë Kayak Club de l'Ill Sélestat pour l'année 2019 ;

- 2 000 € à l'association Les Albatros pour l'organisation du Grand prix européen Handigolf du 13 au 15 septembre 2019 ;
- 500 € à l'association Omnisports Gazelec – Section Voile pour l'organisation de la Coupe du Rhin du 05 au 06 octobre 2019 ;
- 1 500 € à l'association Shadow Arabians pour l'organisation du Concours d'Endurance Equestre du 30 août au 1er septembre 2019.

Strasbourg, le 20/09/19  
Le Président du Conseil Départemental



Frédéric BIERRY